



**Stadt Backnang  
Sitzungsvorlage**

**N r .            085/14/GR**

Federführendes Amt	Stadtbauamt		
Behandlung	Gremium	Termin	Status
zur Beschlussfassung	Ausschuss für Technik und Umwelt	26.06.2014	öffentlich

**Bürgergarten Eugen-Adolff-Straße**

**Baubeschluss**

**Beschlussvorschlag:**

1. Der Planung eines Bürgergartens an der Eugen-Adolff-Straße gegenüber dem Haus am Berg wird zugestimmt.
2. Der Einrichtung einer Fußgängerbedarfsampel an der Querungshilfe Eugen-Adolff-Straße im Bereich des Parkplatzes „Haus am Berg“ wird zugestimmt.
3. Einer außerplanmäßigen Ausgabe von 55.000,-- EUR wird zugestimmt. Deckung erfolgt durch Mehreinnahmen bei HH-Stelle 6154-3610.002 in Höhe von 30.000,-- EUR sowie durch Wenigerausgaben bei HH-Stelle 7910-9500.001 in Höhe von 25.000,-- EUR.

<b>Haushaltsrechtliche Deckung</b>	<b>HHSt.:</b>	5800-9610.001	3600-9600.085
Haushaltsansatz:		----- EUR	----- EUR
Haushaltsrest:		----- EUR	----- EUR
Verpflichtungsermächtigung für Ausgaben im folgenden Jahr:		----- EUR	----- EUR
Für Vergaben zur Verfügung:		----- EUR	----- EUR
Aufträge erteilt (einschl.vorst.Vergabe):		----- EUR	----- EUR
Noch freie Mittel/über bzw. außerplanmäßige Ausgaben:		30.000,-- EUR	25.000,-- EUR

<b>Amtsleiter:</b>	<b>Sichtvermerke:</b>					
	I	II	10	20	60	61
06.06.2014						
Datum/Unterschrift	Kurzzeichen Datum					

### **Begründung:**

Die Grünanlage an der Eugen-Adolff-Straße soll neu gestaltet werden und einer Nutzung durch die Bürger der Stadt Backnang zugeführt werden.

Das Projekt versteht sich als Gemeinschaftsprojekt der Stadt Backnang in Kooperation mit der Internationalen Begegnung in Gemeinschaftsdiensten (IBG e.V.). Vorgesehen ist die Ausführung der wesentlichen Bauarbeiten in Rahmen eines internationalen Workcamps. Jugendliche aus aller Welt können sich für dieses Projekt bewerben.

Die erwarteten 12 Workcampteilnehmerinnen und -teilnehmer sind ehrenamtlich engagierte, junge Menschen, die sich für diese Projekte bewerben.

Zur Unterstützung und Beteiligung an diesem Projekt soll auch für freiwillige Helfer, Sponsoren und Förderer aus Backnang und Umgebung geworben werden.

### **Baubeschreibung:**

Die ca. 1.800 m<sup>2</sup> große Fläche des geplanten Bürgergartens wurde Anfang des Jahres oberflächlich von Wildwuchs befreit. Acht Bäume und die einfassende Hainbuchenhecke wurden erhalten. Die Planung sieht einen am Rande der Grünfläche verlaufenden Weg vor sowie einen zentralen Zugang vom „Haus am Berg“.

Der Wegbelag soll aus einem gut begehbaren Betonsteinpflaster hergestellt werden und auch für Rollator und Rollstuhl geeignet sein.

Einige Bänke am Rande des Weges sowie zwei kleine Plätze mit Sitzgelegenheiten sollen zum Verweilen einladen.

Die Bänke sollen Senioren gerecht mit Rücken- und Armlehnen und höheren Sitzflächen ausgeführt werden.

Ein Kräuterhochbeet soll auch weniger mobilen Menschen erlauben die Pflanzen mit allen Sinnen wahr zu nehmen.

Der größte Teil der Fläche soll mit Rasen (Aktivitätsfeld) und Blumenwiese angesät werden. In einer Kooperation von NABU und Schulkindern soll ein Insektenhotel, Vogelhaus oder Schwalbenhotel installiert werden und Gelegenheit zur Naturbeobachtung bieten.

Zum abschüssigen, bewaldeten Hang hin ist eine Einfriedung mit Zaun vorgesehen.

Zur gefahrlosen Überquerung der Eugen-Adolff-Straße im Bereich der bestehenden Querungshilfe ist eine Bedarfsampel für Fußgänger vorgesehen.

### **Finanzierung**

Die Kosten für die Grünanlage betragen ca. 30.000,-- EUR. Diese Kosten entstehen vor allem durch

Maschineneinsatz, Materialaufwendungen und Bepflanzung. Für den Einsatz der freiwilligen Helfer aus aller Welt entstehen der Stadt keine nennenswerten Kosten. Die Fußgängerbedarfsampel kostet ca. 25.000,-- EUR.

Für das Projekt sind im Haushaltsplan 2014 keine Mittel vorgesehen, so dass eine außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von 55.000,-- EUR erforderlich ist. Deckung erfolgt durch Mehreinnahmen bei Haushaltsstelle 6154-3610.002 in Höhe von 30.000,-- EUR sowie Wenigerausgaben bei Haushaltsstelle 7910-9500.001 in Höhe von 25.000,-- EUR.

**Terminplanung:**

Für die Ausführung der Bauarbeiten durch das internationale Workcamp sind drei Wochen vom 25.08.2014 bis 12.09.2014 vorgesehen.

Die Bepflanzung kann erst im Oktober 2014 durchgeführt werden.